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衆議院法務委員会ニュース 

平成 28.4.22 第 190 回国会第 13号 

 

4 月 22 日（金）、第 13回の委員会が開かれました。 

 

１ 外国人の技能実習の適正な実施及び技能実習生の保護に関する法律案（内閣提出、第 189回国会閣法第 30号） 

出入国管理及び難民認定法の一部を改正する法律案（内閣提出、第 189 回国会閣法第 31号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）神奈川県立保健福祉大学名誉教授  根 本 嘉 昭君 

     Ｊプロネット協同組合常務理事   村 尾 和 男君 

     獨協大学法学部教授        多賀谷 一 照君 

     福島大学行政政策学類教授     坂 本   恵君 

     慶應義塾大学総合政策学部教授   後 藤 純 一君 

・厚生労働委員会と連合審査会を開会することに協議決定しました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

若 狭   勝君（自民） 

・技能実習法案により講じられる措置のうち、技能実習制度の

適正化に向け、最も重要な点について、根本参考人、村尾参

考人、多賀谷参考人、坂本参考人及び後藤参考人それぞれの

見解を伺いたい。 

・専門的・技術的分野の範囲は時代に合わせて変化することを

踏まえ、今後の在留資格の拡大及び単純労働者の受入れにつ

いて、多賀谷参考人及び後藤参考人の見解を伺いたい。 

・入管法改正案によって講じられる偽装滞在者対策としての罰

則の整備等について、後藤参考人の見解を伺いたい。 

 

木 下 智 彦君（おおさか） 

・Ｊプロネット協同組合において、これまで失踪などの問題が

生じたことはあるのか、その実例を村尾参考人に伺いたい。 

・後藤参考人の意見陳述でも述べられていたが、我が国、実習

実施者及び技能実習生の中に本音と建て前があることから、

現行の外国人技能実習制度における諸問題が起こるのでは

ないか、そろそろ本音で議論すべきではないかと考えるが、

根本参考人、村尾参考人、多賀谷参考人及び坂本参考人の見

解を伺いたい。 

・近い将来、我が国において生じると想定されている生産年齢

人口の減少等の現象を踏まえ、現時点で、外国人の労働力を

どのように捉えるべきかの議論をする必要性がどの程度高

まっているのかについて、後藤参考人の見解を伺いたい。 

 

吉 田 宣 弘君（公明） 

・介護を対象職種とするかどうかを検討する際には、介護を受

ける側に対しても、様々な配慮が不可欠と考えるが、今後の

技能実習法案の審査において、どのような点に留意すべきか、

根本参考人の見解を伺いたい。 

・技能実習法案は、技能実習制度の適正化を図るため規制が強

化されているが、これにより、これまで適正に技能実習を行

ってきた監理団体や技能実習実施者にとって過度な負担が

生じることにならないか、村尾参考人の見解を伺いたい。 

・技能実習法案における規制の強化によって、技能実習生に対

する人権侵害行為は減少することになると考えられるか、ま

た、この法案は、諸外国や国際機関からの批判に応えるもの

と評価できるか、坂本参考人の見解を伺いたい。 

 

畑 野 君 枝君（共産） 

・技能実習生に対する人権侵害及び実習先の変更の自由につい

て、根本参考人、村尾参考人、多賀谷参考人、坂本参考人及

び後藤参考人それぞれの見解を伺いたい。 

・送出機関が技能実習生から徴収している高額な保証金等を根

絶する方策について、坂本参考人に伺いたい。 

・海外での実例を踏まえた外国人労働者受入れ制度の在り方に

ついて、坂本参考人に伺いたい。 

 

井 出 庸 生君（民進） 

・Ｊプロネット協同組合の設立のきっかけは何だったのか、ど

のような目的で技能実習制度を活用することを意図してい

たのかについて、村尾参考人に伺いたい。 

・Ｊプロネット協同組合のホームページ上に技能実習生受入れ

に要する費用として記載されている、監理費の性質や金額等

の実態について、村尾参考人に伺いたい。 

・先日の視察において、介護施設で会ったＥＰＡ介護福祉士

候補者と、同日、東京入国管理局で見た技能実習先からの失
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踪者とでは、日本語を学ぶ意欲などの点で相当な差があると

感じた。技能実習制度への介護職種の追加は、人員が不足し、

経営にも余力がない施設による技能実習生受入れにつなが

り、介護の質が低下することが懸念され、経営に余力のある

介護施設と余力のない施設の間で介護の質に関し格差が広

がるおそれがあると考えるが、根本参考人の見解を伺いたい。 

 


